
第63期
2019年11月11日 星期一
星级编辑宋才华 组版胡燕舞
校对陈文彪

特色园区亮相进博会，签约64亿元大单
安徽六家经开区现场签约15个项目，涵盖七大领域

11月 10日，第二届中国国际进

口博览会在上海落下帷幕。其间，我

省举办安徽省进口需求发布暨经贸

合作恳谈会，安徽6家重点经开区现

场签约投资合作项目15个，投资总额

64.43亿元。

为筹备此次恳谈会，在安徽省商

务厅厅长张箭的精心谋划、精密部署

之下，处长卢宏世带领开发区处精准

发力，全面动员、全员参与、全力投

入，确保签约项目内容更实、质量更

优、层次更高，符合我省重大发展战

略和产业政策导向，为加快推进我省

开发区高质量发展注入新的动力。

□曾梅/文

项目实：
涵盖七大领域，更多惠及民生

记者从安徽省商务厅了解到，本次签约项目

涉及的 6 家经开区，是我省首批获得中国国际投

资促进会评定的“绿色生态园区”“共享协同发展

园区”“数字智慧园区”特色园区荣誉称号的开发

区，借力进博会，集体亮相、集中推介，深入对接、

深化合作，签约投资合作项目涵盖装备制造、生

物医药、现代服务、节能环保、汽车和汽车零部

件、电子信息和家电、新材料等 7 个领域。其中，

奥克斯在当涂经开区投资 15 亿元的智能空调生

产项目是本次签约最大的投资合作项目。长丰

（双凤）、蜀山、濉溪、太和等经开区依托“绿色生

态园区”特色载体，签约一批节能、低碳、绿色类

项目；依托“数字智慧园区”特色载体，签约一批

高端、优质、智能类项目。

签约项目充分发挥开发区既有优势，突出首位

产业、抓好强链补链，合肥蜀山经开区依托国家跨

境电子商务综合试验区，聚焦现代服务产业；长丰

（双凤）经开区依托国家级“双创”特色载体，聚焦

装备制造产业；濉溪、太和经开区分别依托铝基高

端金属材料产业集聚发展基地和现代医药产业集

聚发展基地，聚焦铝基新材料和生物医药等战略性

新兴产业。

此次恳谈会高标准承接了一批长三角优势产业

转移项目，15 个签约项目中，来自长三角地区项目

数占八成、投资额超九成。

会上还签约一批节能环保和健康产业项目。其

中，石家庄四药集团在长丰（双凤）经开区投资的胶

囊生产线建设项目，主要生产治疗感冒的盐酸阿比

朵尔胶囊，其疗效在国际上都受到认可和推崇。肥

西经开区的研发中心及公司总部建设项目，主要研

发有机固体废弃物炭化制备碳吸附材料技术。上

海康瓴药业在太和经开区投资的高端制剂生产项

目，生产符合美国 FDA 标准的药物制剂，极大地满

足人们对高端医药的需求。

此次大会期间，以安徽省商务厅和安徽开发区为主的

安徽代表团，因良好的工作作风和严谨的工作态度，获得

了上海方面和客商的一致好评。而这离不开幕后团队安

徽省商务厅的前期筹备。

据悉，此次会议的筹备工作，由该厅处长卢宏世亲自

坐镇指挥，统筹协调，带领开发区处、省开发区协会全体统

一思想、齐心协力、攻坚克难，通力协作、争分夺秒、加班加

点，用辛苦和汗水为办好恳谈会投资合作签约项目工作付

出了艰辛努力。

其间，卢宏世事无巨细，亲历亲为，带着大家反复修改

完善方案，细致分工，确保责任到人；邀请开发区负责人召

开专题对接会，对各开发区报送的签约项目，组织多次会

商论证，严格依据投资类签约项目标准，修改完善项目内

容，保证签约项目质量，确保后续履约到位。他表示，希望

通过一次又一次的实战，不断提升全处“能打仗、打硬仗”

的工作能力。

而在会议现场的安徽开发区代表团，则是由安徽省开

发区协会会长吴贻敬担任团长，安徽省商务厅开发区处吴

祖送担任秘书长。来自开发区处的权磊和冯培林负责此

次大会的现场工作。“我们在大会前一天，就来到会场进行

演练，包括会场物品摆放，PPT内容逐字核对，话筒、音效、

大屏幕等，都要细细检查。”权磊说，筹备过程有条不紊、井

然有序，大家从中午一直忙到深夜。

签约圆满结束，同样离不开队伍中的年轻血液。安徽

省开发区考评办的胡译斗和未魏，是来自开发区的精干力

量，他们共同负责大会签约项目的具体事务。筹备期间，

他们把所有项目资料进行逐字逐句审核、修改，并统筹、分

析各个项目。

签约项目分析是一件对专业知识要求很高的工作，这

包括项目类型、效益、往年对比、来源地分析等，要将分析

工作做到扎实、深入，并不是一朝一夕，而是来自于常年加

班加点、钻研学习的积累，而胡译斗和未魏在工作中表现

出的钻研和吃苦精神，恰恰是开发区人身上所特有的最具

价值的闪光点。正是由于他们高度的责任感和加班加点

的工作，才换来了这次签约的圆满收官。

圆满的签约成果，离不开开发区的高度重视。据悉，肥

西县委常委、肥西经开区党工委第一书记吕戈亲自带队赴上

海，现场调度，并在会后多次会见客商，推介肥西经开区，为下

一步招商打好前站。而长丰县委常委、长丰（双凤）经开区党

工委第一书记尹旭，长丰（双凤）经开区管委会主任童有柱虽

然未赴现场，但也同样高度重视，会前统筹谋划项目，安排管

委会副主任吴军带队，现场指挥，确保签约顺利进行。

获好评：安徽代表团优良作风获一致好评

谈及此次会议，安徽代表团成员们深有感触。

“通过这次进博会，我们可以清楚地看到，园区招商

仍然是重要力量。”安徽省开发区协会会长吴贻敬表示，

安徽开发区利用进博会开放平台，主动与参会客商广泛

交流，加强对接，收集客商投资信息，积极邀请客商到开

发区考察。在他看来，开发区处充分发挥开发区利用外

资的主战场和对外开放的主阵地作用，组织重点经开区

举办沿海招商推介会，提升了我省开发区承接产业转移

能力，以高水平对外开放推进高质量发展，促进开发区转

型升级创新发展。

“招商活动离不开宣传推介。”安徽省商务厅吴祖送介

绍，会议期间，开发区处主动与新闻媒体联系，宣传大会整

体情况和我省投资环境，全面形象地展示了全省重点开发

区优质投资环境。

项目工作是重中之重。“项目是大会的生命线，是大会

成果的集中体现。项目工作在整个大会工作中介入最早、

结束最晚、工作持续时间最长。”安徽省商务厅陈俊表示，

大会的终极目标是项目，大会的成果更要落实到项目上

来。今后，还需投入大量时间精力做好项目履约进展情况

的跟踪、督查，确保项目落地生根。

谈感触：招商是主要力量，项目是重中之重

对于安徽省商务厅和安徽开发区来说，进博会的圆满

收官只是一个逗号，11 月 13 日~17 日，在广东省深圳市举

办的第二十一届中国国际高新技术成果交易会还在等待

安徽开发区精彩亮相。

据悉，会议期间，省政府将举办安徽省投资环境推

介会暨项目签约仪式。会上，安徽省商务厅开发区处

将具体负责组织安徽开发区参加推介会并签约项目。

届 时 ，作 为 重 点 开 发 区 的 合 肥 蜀 山 经 开 区、长 丰（双

凤）经开区、太和经开区、濉溪经开区等将在高交会现

场签约。这次将签约哪些重点项目？会为百姓带来什

么？下一期的市场星报安徽开发区专版，将详细报道，

敬请期待。（本版图片由开发区提供）

亮相高交会，下期更精彩

安徽省进口需求发布暨经贸合作恳谈会项目签约仪式
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当涂经开区现场签约


